Liebe Klimafreunde,

wir weisen nochmals auf unsere Kundgebung anlässlich der CMT auf der Messe-Piazza (S-Bahn Ausgang - Platz vor dem Eingang zur CMT) hin: Am kommenden Samstag, 20.01. ab 10.30 Uhr bis (je nach Wetterlage) ca. 14.00/15.00 Uhr, Eisbär-Auftritt, Kundgebung, Flyer Verteilen, Anwesendsein usw... Schön, wenn viele von uns kommen und auf irgendeine Art mithelfen. Flyer unter:

 $\underline{https://kus-stuttgart.de/wp-content/uploads/2017/03/170120_Flugblatt_Jan2017_neueste_Version-1.pdf$

Nun der Bericht vom KUS-Treffen am 16.01.:

1. Interessantes Kurzreferat eines Vertreters von StadtMobil e.V.: Gründung 1991, dann stadtmobil carsharing AG 2001. Mittlerweile Angebot von 510 Kfz, davon 330 in Stuttgart, die restlichen Kfz in der Region. Diesel mit Euro 5 +6 (gekauft, da als umweltfreundlich angeboten), E-Kfz kommt bei Kunde bisher nicht gut an. Eine gute Beratung zum Einstieg in Carsharing wird angeboten - www.stadtmobil-ev.de. Diskussionsbeitrag der Mobilfunkinitiative: Hinweis darauf, dass die "vernetzte Stadt" geplant wird mit z.B. autonom fahrenden Kfz usw. Dieses Thema werden wir beim nächsten KUS-Treffen am 07.02. vertiefen.

2. Berichte aus den Initiativen:

- VCD:

- Ebenerdiger Übergang über die B14 Brief an OB mit Zielsetzung, dass auf der B14 rasch 20% weniger Kfz mit Ziel auf 50% weniger Kfz fahren sollen. Der VCD wird sich am Wettbewerb zur Gestaltung im Bereich der B14 vom Gebhard-Müller-Platz bis Wilhelmsplatz beteiligen.
- Ebenfalls wird sich der VCD an der Gestaltung des Rosensteinviertels beteiligen mit der Forderung nach Erhalt von 6 8 oberirdischen Gleisen. Dazu wird noch mehr Öffentlichkeitsarbeit gemacht. Erfolg: Das Regionalparlament hat sich für den Erhalt der Panoramabahn ausgesprochen. Allerdings nur von Vaihingen bis Nordbahnhof. VCD will oberirdische Verbindung zum Hauptbahnhof erhalten und ist insofern gegen den Abriss der Bahntrasse. Siehe panoramabahnstuttgart.de.
- DUH misst NOX mit Röhrchen. Wer teilnehmen möchte, bitte auf die DUH Homepage zur Anmeldung gehen.
- **IPPNW:** Geplant sind einige Aktivitäten zum Jahrestag der Katastrophe in Fukushima um den 11. März, auch eine Demo, an der sich KUS beteiligen wird.
- Samstag, 3.2.2018 von 9.30 14.45 Uhr "Gesundheitliche Risiken gering radioaktiver Strahlenbelastung beim Rückbau von Atomkraftwerken und in Folge medizinischer Anwendungen"

Wo: Bezirksärztekammer Nordwürttemberg in der Jahnstrasse 7, 70597 Stuttgart. Der von uns als IPPNW mit iniitierte, zum Freimessen kritische Ärztetagsbeschluss wird in einem Symposium vertieft. Die IPPNW wird von Dr. Alexander Rosen vertreten. Veranstalter: Landesärztekammer, Anmeldung unter: sonja.hagdorn@laek-bw.de

http://www.aerztekammer-bw.de/10aerzte/20fortbildung/15laek/180203 atommuell/index.html

- Samstag, 3. Februar 2018, 19:00 Uhr: UN-Atomwaffen-Verbots-Vertrag beschlossen! Deutschland fehlt!!

Vortrag und Diskussion mit Dr. Alexander Rosen (1. Vorsitzender der Ärzte zur Verhütung des Atomkrieges (IPPNW), Bezirksrathaus Bad Cannstatt, Am Marktplatz 10, Eintritt frei Der diesjährige Friedensnobelpreis wurde an die Internationale Initiative zur Abschaffung von Atomwaffen (ICAN) verliehen. 122 Staaten beschlossen am 7. Juli 2017 das UN-Abkommen zum Atomwaffenverbot. Warum fehlt Deutschland? Veranstalter: Ärzte zur Verhütung des Atomkrieges, Stuttgarter Friedenskoordination. Auf dem IPPNW ist der Veranstaltungsflyer zum Ausdrucken und Weitergeben.

- Umweltgewerkschaft:

- Möchte eine Bewegung für den Nulltarif im ÖPNV initiieren. Wer macht mit?
- Veranstaltungshinweis: **25.01., 18.00** Uhr, Uni Vaihingen Hörsaal V7.01, Pfaffenwaldring 7: **Wasser reicht es für alle?** Referent ist Prof. Bernhard Westrich.

3. Verkehr:

- Feinstaub/Stickoxide: KUS ist über Manfred Niess als Feinstaubkläger und Fachmann von New York bis Korea beaknnt...
- Aktuelles zum Vertragsverletzungsverfahren gg. die Bundesregierung.
- Am 22.02. Klage in Leipzig wegen der Verletzung der Grenzwerte in Düsseldorf und Stuttgart. Veranstaltung mit Jürgen Resch dazu bzw. nach der richterlichen Entscheidung? Weitere öffentliche Aktivität? Beratung.
- Veranstaltungsplanung im April mit dem Verkehrswissenschaftler Prof. Heiner Monheim.
- Zeigen des Films "Kesselrollen" evtl. im Welthaus, Globales Klassenzimmmer
- Stellungnahme vom Klima- und Umweltbündnis Stuttgart (KUS) und vom Verkehrsclub Deutschland, Kreisverband Stuttgart e.V. (VCD) zum Vorschlag, einen ebenerdigen Fußgängerüberweg über die B 14 / Konrad-Adenauer-Straße auf Höhe der Oper einzurichten. Dies kann ein erster Schritt zur Reduzierung des Verkehrsaufkommens und zum Rückbau der Stadtautobahn sein. Siehe Pkt. 2/VCD.

Die Stellungnahme ging an den Stuttgarter Oberbürgermeister, die Bezirksvorsteherin Mitte und an die Fraktionen im Gemeinderat.(s. kus-stuttgart.de). Fraktionen habe sich für das Schreiben bedankt.

4. Klima:

- Bericht vom VHS-Kurs "klimafit"
- Vorträge zum Masterplan 100" Klimaschutz folgen.
- KUS stellt sich am letzten Seminartag, 06.02., 18.30 Uhr vor.

5. Veranstaltungshinweise:

- **24.01. 19.00** Uhr: "Stuttgart: Let's Talk About Abfall!" Wizemann.space (Quellenstraße 7a // 70376 Stuttgart), Podiumsdiskussion zur Wertstoffsammlung der **C2C-Gruppe Stuttgart** (cradle to cradle).

Unser nächstes KUS-Treffen ist am Mittwoch, 07. Febr., 18.30 Uhr im Jugendhaus. Eine Einladung folgt wie immer ca. 1 Woche vorher.

Viele Grüße

Traude Heberle-Kik, Dieter Bareis, Harald Beck, Manfred Niess